

日本共産党 岡山市政ニュース

発行者
日本共産党岡山市
岡山市北区大井1丁目1番1号
(市議会内)
〒700-8544 電話(086) 803-1707
8544

一 恵 潤 み し
田 正 光
河 竹 林 中 の ぞ っ よ
東 田 中 の ぞ っ よ

No.266 (通274)

9月定例会市議会には39件の議案が提案され、日本共産党は証明書コンビニ交付、マイナンバー関連の条例案4件に反対しました。陳情は7件出され、私学助成の拡充を求める陳情、ヘイトスピーチ対策を求める陳情などが全会一致で採択されました。一方、安民法案の慎重審議を求める陳情は自公などの反対で否決されました。

やったね!! 育休中でも通園できる! 上の子の継続入園 来年4月から

保護者が育児休業を取得すると、上の子(5歳児以外)は保育園を退園させられる岡山市の基準は、政令市の中でもっとも厳しいものでした。一度退園したら仕事復帰の時に戻りにくく、子どもの成長にも悪影響があります。継続入園を求める声が続いており、党市議団も繰り返し求めてきました。所沢市でこの対応が違法だと保護者が申し立てを起すなど大きな問題となっていました。

市立 幼稚園 保育園

民営化・廃止を公言

岡山市は、市内30の提供区域に市立認定こども園を各1か所とし、残りの81園の幼稚園・保育園は民営化・廃止という方向をはっきり示しました。

「地域の公立園がどうなるのか強い不安の声が住民から出ている、

〈認定こども園候補園〉これ以外は民営化・廃止!

教育保育提供区域	候補園 (幼保連携型認定こども園)	教育保育提供区域	候補園 (幼保連携型認定こども園)
中央1	岡南認定こども園(予定)	北1	伊島幼稚園
中央2	今幼稚園	北2	野谷幼稚園・野谷保育園
中央3	陵南幼稚園	北3	御津金川認定こども園
中央4	鹿田保育園	北4	建部保育園
中央5	巖井保育園	北5	中山認定こども園
中央6	南方保育園	北6	庄内幼稚園
中1	宇野保育園	東1	万富保育園
中2	高島保育園	東2	芥子山幼稚園/可知幼稚園
中3	旭東保育園	東3	太田認定こども園
中4	幡多幼稚園/財田幼稚園	東4	浮田幼稚園/平島幼稚園
中5	操南幼稚園/旭操幼稚園	東5	西大寺保育園
西1	妹尾幼稚園	南1	浦安幼稚園/芳泉幼稚園
西2	興除保育園	南2	芳明幼稚園/芳田幼稚園
西3	錦保育園	南3	平福保育園
西4	灘崎認定こども園	南4	甲浦幼稚園・甲浦保育園

地域に十分な説明を」と、党派を超えた議員から意見が相次ぎました。党市議団は、市立園の民営化・廃止ありきの計画に対し撤回を求めました。

マイナンバーは中止を

10月からマイナンバーを伝える通知が国民に届けられ、来年1月からは税金や社会保障給付等の手続きにマイナンバーが必要になることになっています。日本共産党は、マイナンバーは情報流出を完全に防ぐことはできない一方、負担と給付の適正化と称して社会保障給付を絞り込むための制度だとして反対してきました。個人のさまざまな情報が流出した場合の損害は、取り返しがつきません。個人事業主や中小業者には従業員や扶養家族のマイナンバーの管理の責任と負担が生じますが、国の支援はありません。今からでもマイナンバーは中止すべきであり、最低でも実施延期が必要です。

国保会計は12億の黒字

～国保料を引き下げて～

昨年度の岡山市国民健康保険特別会計は12億円の黒字となりました。一般会計からの繰り入れは当初予定の29.8億円から12億円にとどまりました。あわせて、国保基金にも約5億円を積み増し、基金残高は16億円になりました。さらに国の財政支援が、今年度から毎年7.7億円程度入ってきます。これは低所得者の割合に応じて配分されるものです。

国保料は低所得者ほど負担が重く、また家族が増えるほど保険料が高くなるしくみです。特にひとり親家庭や多子家庭の負担はより重くなっています。

国保会計は明らかに改善しており、党市議団は、新たな国の財政支援分は、高すぎる国保料の引き下げや低所得者対策に使うよう強く求めました。しかし、市は国保会計の健全化に全額を使うとして、市民の負担軽減には使わないと答弁しました。



▲岡山市社会保障推進協議会(木村高清会長)が国保料引き下げ署名一次分10,923筆を提出(8/12)

苦田ダムの無駄な受水は転用を

8月4日に国が県と岡山県広域水道企業団に対して、苦田ダムの利水容量を治水へ転用することを検討するように依頼しました。この利水容量のうち、岡山市は一日あたり約11万立方メートルを契約し、費用21億円を負担しているのに反対してきました。岡山市の

ます。しかしそれほど水は必要ではなく実際に受水しているのは4万3千7百立方メートルです。日本共産党は、利水の計画が過大であり、岡山市が無駄な費用を負担している、とダム事業そのものに反対してきました。岡山市の

独自水源で水は足りています。利水を治水へ転用すれば岡山市の受水費の負担が減る可能性があります。党市議団は、関係自治体と連携して無駄な受水を減らすように県などに求めることを提案しています。



戦争法 廃止の声 岡山から!!

9月市議会に、安保関連法案の慎重審議を求める陳情が出されました。しかし国会では、議会のルールも無視した数の暴挙で法案が可決されてしまいました。強行採決直後の閉会日には、共産・市民ネットと、6月議会の時には態度の分かれていた創政会全員の合わせて14人が陳情に賛成しました。

共産党と市民ネットが賛成討論、自民と公明が不採択の立場で反対討論しました。

自民党は、参院の公聴会で元最高裁長官が「裁判史上最大の汚点」と証言した砂川判決を集団的自衛権の根拠にまだ使い、公明党は新三要件を定めたことが「厳格な歯止め」になると討論しました。

党市議団は、「厳格な歯止め」が実効性のないことを明らかにし、日本が攻撃を受けていないのに他国の戦争に加担する法案の本質が「戦争法」だと厳しく指摘しました。自公の討論は、国会審議の中で論破されていることばかりです。



▲若者がよびかけたデモに130人が参加(9/27)

法可決後も成立を支持しない国民の声が大きく広がっています。日本共産党は戦争法を白紙に戻すため、廃止のための国民連合政府を幅広い方々に呼びかけていることも討論で紹介しました。

新市民会館千日前に決定

新しい文化芸術施設の建設予定地として千日前再開地を決定しました。来年5月までに地権者の100%同意を目指すとしています。

すが、計画地決定から2か月が過ぎても、同意は73%のままで増えていません。また、再開発組が基本的には主導権を握り計画を進

めます。党市議団は事業費が膨らみ、市の財政負担が大きくなるように求めました。土地評価額が、路線価の最高額を基に算出していることもおかしいと指摘しました。

家族介護の 応援を 続けて

市は在宅高齢者介護支援金支給事業の廃止を検討しています。国が補助対象外にしたことが理由です。市民税非課税で、要介護3以上の65歳以上の高齢者を在宅で6月以上介護していることが条件で、昨年度は年4万円を328人が受け取っています。介護サービス

を利用していても受けとれる制度です。党市議団は存続を求めています。

空き家対策の充実を!

5月に全面施行された空き家対策特措法をうけ、岡山市は今年中に条例をつくりまします。市が危険な空き家を「特定空き家」に指定し、固定資産税の特例廃止で税金を6倍にしたり、撤去などの措置を行うものです。党市議

団は機械的でなく手順をふんだ対応を求めました。また破損で周囲に被害を及ぼしかねない空き家には、機動的に応急修理を行うことを求めました。党市議団の提案をうけて市は対応を検討します。

市は対策を!

介護保険の負担増

4月に続き8月にも負担増です。資産1000万円を越えると特養の補足給付が受けられなくなり、年金額が280万円以上だと利用料は2割に上がりました。「要介護4の妻が6月に特養に入所したが、夫婦合わせた年金額が24万円なのに、

月の負担が9万から21万円増えた。払えば手元に3万円しか残らない。生きていくためには夫婦で入所するか、離婚するしかない」という声が寄せられています。党市議団は負担増の実態をつかんで対策を取ることを求めました。

各会派の態度

	日本共産党	自民党	公明党	創政会	市民ネット
マイナンバー関連の議案(4件)	反対	賛成	賛成	賛成	反対*
安保法制の慎重審議を求める陳情(2件)	賛成	反対	反対	賛成	賛成

*うち1件に一部議員が賛成

訂正

6月市政ニュースの陳情「米価暴落等に対する対策について」への賛否について、市民ネットが反対「X」となっていたが賛成「O」の誤りでした。お詫びして訂正します。

市民の意見を聴く会

11月18日(水) 午後1時30分
市役所内

市政報告会

- 10月17日(土) 午前10時
御南西公民館(北区田中)
- 10月17日(土) 午後3時
一宮公民館(北区一宮)
- 10月21日(水) 午後1時30分
百花プラザ(東区西大寺南)
- 10月24日(土) 午前9時30分
南ふれあいセンター(南区福田)
- 11月14日(土) 午前10時
東山公民館(中区平井)

11月議会日程(予定)

- 11月26日(木) 常任委員会
- 11月30日(月) 開会日
- 12月4日(金) 10日(木)

※11日(金) 個人質問予備日
14日(月) 常任委員会
17日(木) 閉会日
※請願、陳情締め切りは12月3日(木)です。

編集後記

戦争法は多くの国民、憲法学者が違憲だと反対しているにもかかわらず、自公政権は強行採決しました。しかし、かつてない人々が反対運動に立ち上がり、若者やママさんも声をあげています。戦争法案の慎重審議を求める陳情は、6月議会では賛成が10人でしたが、今回は創政会も賛成したので14人に増えました。市民運動の影響でしょうか。